


Conoce tus 

Nogal 

Nogal Común. Nogal Europeo 

•Género: Juglans

•Especie: J. regia. Linneo

•Familia: Juglandáceas

•Origen: Sureste de Europa y Oeste de

Asia

Características 

árboles 

Arbol frutal de hoja caduca, de 

crecimiento lento cuando es joven, que 

puede alcanzar los 20-25 metros de altura 

y unos 3-4 metros de circunferencia en la 
base del tronco. 

Tiene una longevidad bastante larga, 

pudiendo vivir varios siglos, incluso 
llegar al milenio. 

Su nombre genérico "juglans'· deriva 

del latin jonis glaus: Bellota de Júpiter. 

nombre dedicado a él. por los romanos, 

siendo además los que se encargaron de 

su distribución por las amplias zonas 

conquistadas. 

Las raíces son pivotantes, 

profundizando incluso en longitudes 

superiores a los 3 metros. 

El tronco es grueso. de corteza lisa 

hasta avanzada edad, de coloración gris 

plateado, que puede resquebrajarse con 

facilidad. 

Las ramas son gruesas de color gris y 

más bien abiertas. formando una copa 

amplia y redondeada. 

Las hojas son caedízas, de peciolo 
corto compuestas de 5 a 9 hojuelas 

enteras, imparipinnadas. la terminal de 

mayor tamaño, de color verde por el haz 

y algo pálido por el envés con tomento 
cuando son nuevas, con olor 

característico, fuerte y penetrante. 

Las flores, que abren muy tempranas, 

abril o mayo, son unixesuales, 

apareciendo _las masculinas agrupadas en

inflorescencias cilíndricas colgadas de las 

ramas del año anterior, mientras que las 

femeninas, lo hacen sobre el final de las 

ramillas del mismo año. 

Los frutos, son drupas subglobosas 

provenientes de las flores femeninas, son 

las ricas y populares nueces. fruto seco 

que se encuentra recubierto por una 

cáscara carnosa de color verde al 

principio y oscuro al madurar en otoño, 

(sigue en pág. /9) 
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Este árbol tiene una 
extensa vida; pudiendo 
llegar a ser un árbol 
milenario. 
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GETAFE no comparte necesariamente el criterio de sus 

colaboradores en los trabajos publicados en estas páginas. 

La opinión de esta revista se expresa únicamente en los 

editoriales. La pluralidad de criterios reflejada en las cola

boraciones firmadas responde a nuestro deseo de mostrar la 

mayor amplitud de ideas en beneficio de nuestros lectores. 

Editorial 

Cuidar El Cerro 

Más de uno seguramente ha sentido un 
estremecimiento al oir, leer o ver noti
cias alarmantes sobre la posible degra-

dación de la Antártida o la desaparición 
de la capa de ozono. Aún sin conseguir 

quizá enteder completamente que supon
dría eso para nuestro planeta, (o la defo
restación masiva de la selva del Amazo-

nas) no se nos escapa la certeza de una 
grave amenaza para la vida, 

para nuestra vida. 

Lejos de magnitudes tan descomunales, 
todos los días se reproducen a nuestro al
rededor ataques al medio ambiente que se 

han convertido en una pauta habitual de 
comportamiento a la que no le concede
mos importancia: pues muy al contrario, 

la tienen. 

Hace unos días el Cerro de los Angeles 
fue cerrado al público y personal del 

Ayuntamiento estuvo trabajando en él pa
ra limpiarlo de una ingente cantidad de 

basura (un total de 12 caminones) y des
perdicios que sobre su superficie se habían 
acumulado recientemente. Esta acumula
ción, máxime con las altas temperaturas 

que en esta época se alcanzan, hubiera 
convertido el Cerro en un auténtico basu
rero, impidiendo así el disfrute de la ma
yor zona arbolada de Getafe y en varios 

kilómetros a la redonda. 

Esta acumulación de residuos no es fruto 
de la desidia municipal. Los miles de per
sonas que cada fin de semana visitan el 
Cerro provocan con su presencia un im
pacto sobre esta zona que difícilmente 
puede remediar el Ayuntamiento. Pero es 
que además resuslta evidente la falta de 
conciencia cívica de muchos ciudadanos 
que con sus comportamientos provocan 
daños al conjunto de la sociedad. No es 
justificable de ningún modo tirar las bol
sas de basura al lado de cualquier árbol, 
esparcir botes de bebidas o envases de vi
drio cuando a la salida hay contenedores 
para depositarlos. Y si están llenos siem
pre será más efectivo y menos costoso re
tirarla de un sólo sitio que rastrear 70 hec
táreas en busca de desperdicios. 

No tenemos un entorno natural lo sufi
cientemente fuerte como para soportar 
que cada día se repitan miles de actos que, 
en definitiva, suponen miles de pequeñas 
heridas y un conjunto serio de impactos 
negativos sobre él. Si las basuras se si
guen acumulando en el Cerro, pronto de
jará de ser un espacio agradable donde pa
sar un tiempo de esparcimiento y habre
mos perdido otra reserva natural más. No 
sería buena tarjeta de presentación de 
nuestra identidad mostrar una fotografía 
como única imagen posible de este monte 
que es un símbolo para Getafe. ■ 
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EL ARCHIVO MUNICIPAL 

La construcción de un pilar público que 
sirviera como lavadero de ropa se plan
teó por primera vez a comienzos del si
glo XIX. Sin embargo el primer pro
yecto que se conserva en el Archivo 
Municipal data de 1848, aunque en él 
se hace mención de uno más antiguo 
del que se aprovecharán los pilares. El 
presupuesto de este proyecto fue de 
siete mil reales. 

Se mandó construir "en 
una gran plazuela casi en 
las afueras, de la cual par
ten varias calles de no es-
casa importancia, una 
buena arboleda y el  gran 
camino paseo que condu
ce a la Estación del ferro
carril, y otra porción de 
circunstancias que hacen 
de aquel sitio uno de los 
más públicos y concurri-
dos de la localidad". Para 
los vecinos que no llega-
ron a conocer la situación 
del lavadero, se trataba de 
la confluencia de las ca-
lles de la Arboleda y Hos-
pital de San José, como 
vemos, a las afueras de la 
población en el siglo 
XIX. 

En el proyecto original 
sólo se contemplaba la 
construcción de un pilar 
de cuarenta pies de ancho 
por veinte de largo y dos 
y medio de alto, dividido 
en dos partes: la primera, 
la del caño, toda de sille
ría de diez pies; la segun
da de treinta pies, dividi
da en la mitad por una pa-

[ 

red de ladrillo, destinada a lavadero. 
No hace falta aclarar que el proyecto 
intentaba conciliar la sencillez con la 
economía. 

En 1867 se redactó un nuevo proyec
to que pretendía techar el lavadero para 
"aislar e incomunicar digámoslo así, las 
personas que se dedican a las faenas del 
lavadero, de los transeúntes, de quienes 
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El Lavadero 

tan corta distancia les separa ... ", y a la 
vez se pretendía dar a la población un 
nuevo edificio que embelleciera una de 
sus principales avenidas, pues este se
gundo proyecto incorporaba ciertos ele
mentos decorativos que añadían inten
cionalidad estética a la propia funciona
lidad de aquel primer edificio. 

Como decía el redactor del proyec-
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miento del edificio, como hemos visto 
antes, público y muy concurrido. 

Aún así tanto en materiales como en 
elementos, se conciliaban de nuevo 
economía y sencillez. Sólo los cimien
tos, el zócalo y los machones eran de 
mampostería trabada con cal y arena, 
unos, y con yeso los demás. Sólo se 
utilizó el ladrillo en el frontón y en los 

aristones de la puerta prin
cipal; el resto de los entre
paños eran de tapia de tie
rra. Los cercos de las ven
tanas con maderos cruza-
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dos y el pavimento del an
dén interior, como el del 
corredor del pilar era em
pedrado. )c!:P-
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Con una simple inspec

ción del plano se observará 
que sólo se cercaba y cu
bría la parte del pilón des
tinada a lavadero, quedan
do cerrado el edificio por 
el lado noreste con un tabi
cón divisorio entre las pi
las del lavadero y el pilón 
abrevadero. 

Este proyecto costó mil 
ochocientos cuarenta y tres 
escudos y novecientas die
cinueve milésimas de es-
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El desagüe que distaba 
sólo seis o siete metros del 
arroyo fue objeto de un 
nuevo proyecto de canali
zación y construcción de 
una atarjea en 1889. 
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Después de la Guerra 
Civil, en el año 1944, se 
volvió a reconstruir el lava
dero; hubo un estudio para 

to "tratándose de un edificio público y 
de una población tan culta y adelanta
da como Getafe, no creo que habrá 
que simplificar y reducirse el proyec
to, sin exponerse a que resulte una co
sa encanijada y ridícula", En ese espí
ritu se redacta un proyecto de propor
ciones regulares y se intenta cierta de
corac;ión en relación con el emplaza-

rehacer por completo el edificio en 
1962, que no se llevó a la práctica. Por 
fin en 1970 se demolió el lavadero y en 
su solar se construyó una guardería in
fantil que a su vez sería demolida, y hoy 
el solar ha vuelto a ser aquella amplia 
plazuela de principios del siglo XIX.

Isabel Seco Campos 
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·PSOE

La igualdad de la mujer en nuestra sociedad 

La elevación de la calidad de vida constituye una de las priorida
des básicas del gobierno municipal. La salud, el bienestar de la 
tercera edad, la vivienda, la protección de los consumidores, la 
política integral de juventud, la igualdad de la mujer, la seguri
dad ciudadana, el tráfico, la educación, la cultura, la participa
ción ciudadana o la protección del medio ambiente son aspectos 
del proyecto global de mejora de la ciudad y de sus condiciones 
de vida en el que trabajamos los socialistas. 

Entendemos que calidad de vida y bienestar social para todos, 
son conceptos que van indiscutiblemente unidos en un proyecto 
de progreso que lucha contra las desigualdades. Como una de las 
novedades principales de esta nueva legislatura, se ha puesto en 
marcha la estructuración del Area Social, para hacer realidad de 
una forma integral y coordinada, estos objetivos. La política so
cial que queremos seguir aplicando en nuestra ciudad, y que es 
sin duda una de las máximas de este gobierno, habrá de conti
nuar desarrollando los derechos sociales, creando infraestructu
ras y servicios que permitan una mejor distribución de los recur
sos y den soluciones a las nuevas necesidades. 

En la línea de compromisos con la sociedad, sin olvidar los 
avances necesarios en las políticas de infancia, juventud y tercera 

� P.P. 

Santa Genia 

En unas recientes declaraciones aparecidas en un diario nacional, el 
Concejal Ollero nos adelantaba a todos los getafeños la creación de 
un proyecto entorno al 92, denominado "Gema" (Getafe-Madrid) 
nombre, a nuestro entender, más de Santa que de proyecto cultural. 

Pero no es el nombre de Gema lo que nos preocupa, sino que 
nos da la impresión que nos conformamos, de nuevo, con las mi
gajas culturales, en este caso con las "Migajas del 92". 

A estas alturas, en que todos son proyectos por y para el 92, 
nos parece que estamos olvidando el verdadero sentir cultural de 
nuestro municipio. 

Un proyecto de calidad de cara al 92, sin dudar de su importan
cia, tenía que haber dejado ya de ser proyecto y metidos en el ter
cer trimestre del 91, ser hoy una realidad que culminara en el 92. 

Getafe tendrá un verdadero proyecto cultural, no para el 92 si
no para siempre, cuando aprendamos (tome buena nota Sr. Olle
ro) que la cultura no se dirige, como ha hecho dogmáticamente el 
Partido Socialista. 

Miren Ustedes, nosotros como partido que cree en el hombre, 
en su capacidad y libertad creadora, creemos en la ciencia y en la 
técnica como medio incuestionable de progreso en servicio de los 
individuos y de la Sociedad. La cultura ha de ser humanista y, a la 
vez, científica, ya que ciencia y humanismo son complemento. 

En Getafe no habrá proyecto cultural hasta que dejemos oír su 
voz a todos los agentes culturales, cuya formación específica de
be ser garantizada. 

Hagamos un proyecto para Getafe preocupándonos de los de
rechos morales, profesionales y sociales de los artistas afincados 
en nuestra localidad, con especial énfasis a éstos últimos, de ma
nera que no contemplen con inquietud el fin de su actividad. 

La cultura ha de ser una exigencia para el avance de la vida 

ANTONIO ALONSO HERRERO 

Portavoz del Grupo Municipal Socialista 

edad, estamos especialmente empeñados en 
la eliminación de las desigualdades entre 
hombres y mujeres. Afortunadamente cada 
vez es mayor y más pujante la presencia de 
la mujer en la vida política, económica y so
cial de Getafe. Sin embargo, son aún mu
chos los obstáculos que impiden la efectiva 

OPINION 

igualdad de la mujer en nuestra sociedad, especialmente en el ac
ceso a un puesto de trabajo, la concentración de los esfuerzos de 
las instituciones públicas y de los agentes sociales constituye una 
premisa básica para la integración y participación plena de las 
mujeres en la sociedad getafense. En esta línea se encuentra el 
nuevo Centro de la Mujer, que en breves fechas abrirá sus 
puertas. 

La apuesta que se ha venido haciendo en los últimos años por 
las políticas de bienestar social van a seguir constituyendo una de 
las prioridades de la acción municipal. Getafe ha experimentado 
notables progresos en todos los campos, pero ha sido en el ámbi
to de la política social donde la intensidad y dimensión de los re
cursos empleados ha sido más considerable. Si algo caracteriza 
especialmente la gestión municipal, es precisamente afrontar de
cididamente el reto de lo social. Con ilusión y la participación de 
todos profundizaremos en este trabajo para mejorar las condicio
nes de vida de la ciudad. ■ 

JUAN TOMAS ESTEO PALOMO 

Portavoz del Partido Popular 

social, como participación popular, como 
sistema de valores, como comunicación y 
pálpito colectivo. Diseñemos una cultura 
desde la libertad y respeto a un pluralismo 
genuino. 

Solucionemos primero, señores socialis
tas, el problema real de escasez de bibliote-
cas, informatizándolas, creando una auténtica red municipal de 
bibliotecas. El proyecto debe pasar además por la definitiva aper
tura del Museo Municipal de Getafe; ¿para cuándo los getafeños 
vamos a poder disfrutar contemplando los objetos de nuestro pa
sado?, ¿que va a pasar con los restos encontrados en el yacimien
to de Perales, ¿para cuándo instarán a la C.A.M. a confeccionar 
la Carta Arqueológica Regional?. 

Preocúpense Vds. también por el Conservatorio, ¿para cuándo 
su integración en la red de conservatorios de la Comunidad Autó
noma Madrileña? ¿para cuándo su elevación al grado superior?. 

Tienen Ustedes, tenemos todos, además un reto de cara a crear, 
de una vez por todas, un auténtico Archivo Municipal, microfil
mado, habilitado de tal manera que permita el acceso y estudio a 
los investigadores que quieran profundizar en las raices de Geta
fe, nuestras raices. 

Y cuando finalicen las obras del Teatro Municipal ¿estará ga
rantizada la puesta en escena de obras de los grupos de Getafe, 
de jóvenes escritores, creadores y literatos o sólo tendrán acceso 
los que puedan costearse los ineludibles gastos de una compañía 
teatral por humilde que sea?. 

Que el Vº Centenario es importante, como acontecimiento 
cultural, para todos los españoles es algo que no sólo no duda
mos, sino que compartimos, pero que sea la Organización Estatal 
la que asuma esta responsabilidad. 

Déjense de proyectos con nombre de Santa y hagamos más que un 
proyecto, Una Realidad, que podría llamarse Cultura en Libertad. ■ 
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OPINION 

I.U.

El verbo compartir del alcalde 

se convierte en el de repartir 

En el pleno siguiente al de constitución del Ayuntamiento, el Al
calde presentó una serie de mociones donde venía a plantear, la 
composición del Gobierno Municipal, las Comisiones Informati
vas, Consejos Sectoriales, Fundaciones Públicas y una relación 
de servicios, que a su juicio iban a necesitar coordinador o coor
dinadores y todos ellos como cargos de confianza del PSOE, es 
decir, elegidos a dedo por su afinidad personal o política. 

Estas propuestas tuvieron en I.U. los siguientes comentarios y 
propuestas alternativas: 

Comisión de Gobierno 
I.U. reivindicó tener un miembro en la misma, ya que ésta es

una comisión de carácter institucional que tiene una serie de 
competencias (dar licencia de obra, adjudicar obras por valor no 
superior a 35 millones, aprobar proyectos, etc.) que no pueden 
ser sustraídas a la fiscalización, debate y capacidad de iniciativa 
alternativa o correctora a los Grupos de la oposición. Aunque la 
ley deja la posibilidad al Alcalde de nombrarla, no es democráti
co que por decisión política, se decida dejar fuera de este marco 
al resto de grupos políticos que juntos representan casi el mismo 
número de ciudadanos que el PSOE. 

Comisiones Informativas, Consejos y Fundaciones 
En este otro bloque de organismos institucionales, I.U. propu

so la conveniencia política, de que los grupos de la oposición 
puedan presidir alguna Comisión Informativa, ya que estas son 
las que preparan el debate del Pleno, sin ser vinculantes sus 

CORREO 

ADOLFO GILABERTE FERNANDEZ 

Portavoz del G. de Concejales de I.U. 

acuerdos, y manteniendo el PSOE la mayo
ría, garantizaría una mayor información y 
preparación de expedientes, evitando la im
provisación y los asuntos urgentes tan perju
diciales para muchos temas que afectan a los 
vecinos. 

Trabajadores de confianza 
Este fue el punto más polémico, por ser el más perjudicial pa

ra una administración pública racional y eficaz, ya que los fun
cionarios tienen que optar al puesto de trabajo, por profesionali
dad. Lo cual hará que los distintos movimientos políticos, cam
bios por elecciones, etc. no resientan el normal funcionamiento 
de la administración y ésta pueda seguir sin cambios traumáticos, 
resolviendo los problemas de los ciudadanos. I.U. propuso como 
alternativa a los 27 puestos propuestos por el PSOE, que se que
dasen tan sólo en 9 y que el resto se convocasen por exámen, ya 
que no puede mantenerse por más tiempo este tipo de funciona
miento político, donde cuando cae un Ministro o un alto cargo, 
cae hasta el conserje del departamento, lo cual crea parones ad
ministrativos innecesarios; esto no ocurriría si los trabajadores no 
estuviesen vinculados a los puestos políticos más allá del desa
rrollo del proyecto elegido. 

Todas estas propuestas fueron rechazadas con los votos del 
PSOE y PP, aunque a los últimos no le damos mayor importan
cia, lo preocupante es el comportamiento del PSOE, que en me
nos de 15 días incumple el discurso de investidura del Alcalde, 
que nos glosó con el verbo compartir, como guía de actuación 
política y le faltó conjugarlo, ya que lo ha dejado tan sólo en la 
primera persona del presente, en el yo comparto conmigo mismo; 
como siempre, palabrería de cara a la galería y en la práctica, cie
rre de filas y actuación antidemocrática. ■ 

b 
Sobre los toros. En las últimas fiestas de 
Getafe hemos leido en la caseta de una peña 
taurina -difícilmente podía ser en otro lado-, 
que el toreo es cultura, afirmación que nos ha 
causado cuando menos estupor y perplejidad, 
porque en nuestro modesto entender, creíamos 
que la cultura era cosa, que en síntesis era el 
conjunto de conocimientos científicos, litera
rios, artísticos, históricos y filosóficos de una 
persona, pueblo o época. Al parecer, a ese 
conjunto hay que añadirle los conocimientos 
taurinos y hasta es posible que lo avalen con 
una lista de intelectuales que fueron o son afi
cionados a los toros; aunque lo de la lista sea 
verdad, es una verdad a medias; primero por
que existe otra más extensa de lo contrario y 
segundo y principal porque ninguno de ellos 
llegaron a decir o escribir que una buena faena 
de un torero pudiera ser equivalente al "Quijo
te", a un cuadro de Gaya, a una sinfonía de 
Mozart, a un descubrimiento de Einstein o Ca
ja! o al pensamiento de Hegel o Kant, por citar 
algunos ejemplos. Además, para abreviar está, 
el hecho histórico singular, de que Carlos III 

que, tal vez fue el mejor rey que ha tenido Es
paña, prohibió las corridas de toros; Femando 
VII, el rey más nefasto que nuestro país ha so
portado, cerró las universidades y abrió las es
cuelas de tauromaquia. 

adelante, una de las asignaturas sea el torear a 
una vaquilla. 

Cuando nos quejamos plañideros de que los 
ciudadanos se abstienen de votar; cuando el 
I.N.E. saca a relucir ese vergonzoso porcentaje
de los que no leen jamás un libro, no podemos
por menos que preguntar: ¿Que porcentaje co
rresponde a los aficionados de los toros sobre
estas dos carencias esenciales? ¿Cómo es posi
ble que mientras se elevan estatuas a toreros
dejamos morir en suma pobreza a escritores
como Gabriel Celaya o vivan en la indigencia
otros como Alfonso Grosso o Rosa Chace!?
Aprovechando que ahora se ha cumplido el 50
Aniversario de la muerte de Machado; ahora
que vamos a formar parte de una Europa Co
mún, ¿Cuáles van a ser nuestras señas de iden
tidad frente a los otros pueblos, ¿"La España
de charanga y pandereta cerrado y sacristía,
devota de Frascuelo y de María", o la otra, "La
España del cincel y de la maza, la España de la
garra y de la idea? ■
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No es nuestra intención entrar en sí las co
rridas son brutales o no, porque eso es otra 
historia. En tiempos del citado Femando VII, 
aquellos que gritaban el deleznable "vivan las 
cadenas", eran los mismos que llenaban °las 
plazas de toros. Y es aquí donde reside el ele
mento negativo, porque la afición a los toros 
ha servido de aliviadero de las tensiones que 
existían en las horas más trascendentes que el 
pueblo español ha tenido que pasar, tanto en la 
época citada como en otras no tan lejanas. Ese 
lema reaccionario de "pan y toros", para des
gracia nuestra, ha sobresalido en no pocas 
ocasiones sobre el de "escuela y despensa" de · 
Joaquín Costa. Si de veras creemos que el to
reo es cultura, estaremos obligados a pedir al 
presidente de la Unesco, que es español, que 
abra una, sección de tauromaquia; en el mismo 
sentido, que en los exámenes de E.G.B. en Francisco Blanco Crespo 



Las modificaciones en los proyectos retrasarán la finalización de las obras 

El IVIMA remodela 

las "casas de los sindicatos" 
Las viejas "casas de los sindicatos" están recibiendo una remodelación a 
fondo: desde los cimientos hasta los jardines, incluso el interior de las 440 
viviendas, serán prácticamente nuevos al finalizar las obras que está rea
lizando el Instituto de la Vivienda de Madrid, propietario de los edificios. 

Construidas hace aproximadamente 27 
años por el antiguo sindicato vertical, sus 
inquilinos las ocuparon pagando una cuo
ta modesta que les permitiría hacerse pro
pietarios de ellas al filo del fin de siglo. 
Después pasaron a manos del Instituto de 
la Vivienda del Ministerio de Obras Pú-

blicas y de este al IVIMA, dependiente de 
la Comunidad de Madrid. 

Ante el deterioro que padecen, el 
IVIMA propuso a los vecinos acometer su 
reforma y al terminar las obras, liquidar 
las deudas todavía pendientes y escriturar 
las viviendas a nombre de sus inquilinos. 

Las obras de urbanización podrán comenzar en septiembre 

Cuatro cooperativas disponen ya de 

sus terrenos en El Casar 
Cuatro cooperativas de viviendas, Getafe 92, Vecinos Unidos, Puerta 
de Andalucía y Pío Baroja, ha formalizado ya las escrituras de pro
piedad de los terrenos de las parcelas del polígono de El Casar, que 
les fueron adjudicadas en el concurso "Vivir en Getafe - Vivienda 
para todos". A la vez, el Ayuntamiento ha aprobado definitivamente 
el proyecto de urbanización. 

La formalización de las escrituras de 
venta se llevó a cabo el 27 de junio, una 
vez que las cooperativas han desembol
sado las cantidades correspondientes. 
No asistieron, y por lo tanto aún no son 
propietarias de los terrenos, las coopera
tivas Vitra y PSV, que ha manifestado su 
intención de agotar los plazos previstos 
en el concurso (un total de 6 meses de
pués de la adjudicación) antes de de
sembolsar al Ayuntamiento las cantida
des correspondientes. 

El mismo día, el Pleno aprobó una 
moción del concejal de Urbanismo, Je-

sús Neira, por la cual el Ayuntamiento 
dió por cerrado defintivamente el pro
yecto de la urbanización general en la 
que se construirán las 625 viviendas de 
protección oficial. A finales del mes de 
julio está previsto que se adjudiquen las 
obras de urbanización, con lo que estas 
podrían comenzar en el mes de sep
tiembre. La estimación inicial del coste 

_ de la urbanización, sin incluir el colec
tor general, es de 666 millones de pese
tas que serán aportados por el Ayunta
miento. El plazo de ejecución previsto 
es de 18 meses. ■ 

Tras un relativamente largo proceso de 
negociaciones entre los vecinos, el IVI
MA y el Ayuntamiento como mediador, 
se ultimaron los pro yectos, el modo de 
llevarlas a cabo y las condiciones de desa
lojo de los pisos bajos. 

Esta ha sido fundamentalmente la 
causa del retraso de las obras. Inicial
mente el IVIMA no tenía previsto refor
zar los cimientos, reparar los tejados, 
cambiar las bajantes de lo's desagues, re
parar las escaleras y cambiar el sanea
miento, modificaciones que se introduje
ron ante las peticiones de los vecinos. 
De ahí que los bajos hayan tenido que 
ser desalojados y sus habitantes se ha
yan trasladado bien a casa de familiares, 
pagándoles 30.000 pesetas al mes, o a 
pisos alquilados por el IVIMA mientras 
duran las obras. 

Actualmente se están ejecutando las 
obras de una primera fase, que afectan a 
la mitad de las viviendas. Las obras co
menzaron en febrero y que inicialmente 
se previó que durarían 8 meses, este plazo 
se verá alargado precisamente por las mo
dificaciones introducidas posteriormente. 
No obstante, al final de las obras, las vie
jas "casas de los sindicatos", la barriada 
de Nuestra Seqora de los Angeles, ten
drán un nuevo aspecto y estarán más 
adaptadas a las exigencias de calidad de 
una vivienda actual. ■

BREVE 

Más suelo industrial. El polígono de 
San Marcos ha sido ampliado en casi 25 
hectáreas más, de las cuales 14 están desti
nadas a alojar industrias en parcelas de 
500 metros cuadrados como mínimo; 5,6 
hectáreas las ocuparán los sistemas via
rios, 2,5 hectáreas están destinadas a zonas 
comeréiales y el resto serán espacios libres 
y equipamientos sociales y deportivos. 

Por otro lado, el Ayuntamiento ha 
aprobado inicialmente la modificación 
del Plan General de Ordenación Urbana 
que permite la calificación de suelo urba
nizable programado de uso industrial de 
"Los Molinos", polígono que se situará al 
norte del polígono de "Los Angeles". Es
ta zona. alojará grandes y medianas em
presas en parcelas mínimas de 150.000 
metros cuadrados para las ma yores y 
3.500, metros cuadrados para las media
nas. En este polígono se instalarán Siste
mas A.F., que ocupará 249.800 metros 
cuadrados y Amper, con 163.500. El nue
vo polígono ocupará una superficie de 
787 .350 metros cuadrados. ■
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Para el próximo curso 1991/92 

15 aulas más para escolarizar a los 

niños de tres años 
En el último P leno del Ayuntamiento ce
lebrado el pasado 27 de junio, se aprobó 
una moción del Concejal Delegado de 
Educación Rafael Caño, en la que se soli
citaba al Ministerio de Educación y Cien
cia la creación de 15 unidades escolares 
más, para acoger a niños de tres años en 
distintos colegios públicos de todos los 
barrios de Getafe. 

El pasado curso 1990/91 funcionaron 
en nuestro municipio cinco unidades de 
estas características que albergaron a 
100 alumnos de tres años. La escolariza
ción de estos niños ha sido calificada por 
los padres como positiva, ya que esta 
temprana adaptación a la vida escolar fa
vorece la socialización y el desarrollo de 
destrezas y hábitos de conducta de los 
niños. 

Si el Ministerio de Educación acepta la 
propuesta del P leno estas unidades esta
rán situadas en los siguientes colegios: 

ZONA SAN ISIDRO 

C.P. San 1s·idro (1 Unidad) 
C.P. Femando de los Ríos (1 Unidad)

ZONA CENTRO 

C.P. Sagrado Corazón (1 Unidad) 
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ZONA JUAN DE LA CIERVA 

C.P. Jorge Guillén
C.P. Luis Braille
C.P. Severo Ochoa

ZONA MARGARITAS 

C.P. Castilla

ZONA ALHONDIGA 

C.P. Francisco Franco
C.P. Miguel Hemández

ZONA SECTOR III 

(1 Unidad) 
(] Unidad) 
(1 Unidad) 

(2 Unidades) 

(1 Unidad) 
(2 Unidades) 

C.P. Bartolomé de Cossio (] Unidad)
C.P. Enrique Tierno Galván (1 Unidad)

ZONA BERCIAL 

C.P. Seseña Benavente (1 Unidad) 

ZONA P ERALES DEL RIO 

C.P. Julián Besteiro (1 Unidad) 

La puesta en marcha de estas unidades 
cubriría la demanda actual de Getafe. Se
gún Rafael Caño "Nos encontramos en un 
proceso gradual de implantación de una 

,, 

Una nueva escuela 1nfant1I se esta 
construyendo por la C.A.M. en el Ventorro
Bardalón 

' 

� 

ley compleja, como es la LOGSE y poco 
a poco se llegará a los techos que esta ley 
marca". 

Con el funcionamiento pleno de estas 
nuevas aulas, habrá una ratio de 20 alum
nos por clase. Esta cifra es la oficial para 
todo el territorio nacional donde el Minis
terio de Educación y Ciencia tiene com
petencias. 

Nueva guardería en el Ventorro 

Por otra parte, y en el mismo P leno se 
aprobó ceder gratuitamente 3.000 m2 de 
suelo urbano a la Consejería de Educa
ción de la Comunidad de Madrid para la 
construcción de una guardería infantil en 
el Ventorro Bardalón. 

Esta guardería infantil que se situará 
entre las calles Bulevar, Arquitectos y 
Gaudí, contribuirá a cubrir la demanda de 
este tipo de escolarización en nuestro mu
nicipio. 

XI Escuela de Verano en Getaf e 

Del 1 al 5 de julio se han celebrado en 
el Centro Cívico de San Isidro unas jorna
das para profesores bajo el título "Escuela 
de verano en Getafe", organizados por el 
colectivo de profesores Escuela Abierta 
de Getafe. 

En estas jornadas, que se han desarro
llado en su decimoprimera edición, se han 
debatido distintos aspectos sociales y edu
cativos: las reformas educativas en países 
democráticos, los nuevos modelos docen
tes, la infraestructura básica de los centros 
para lograr una educación de calidad y los 
nuevos valores educativos. 

La presentación de las ponencias han 
corrido a cargo de miembros del colectivo 
Escuela Abierta y profesores de la Uni
versidad Complutense de Madrid y la 
Univ1':rsidad Autónoma de Barcelona. ■



Concierto de Barricada 

"Es sólo rock, pero nos gusta" 

Más de tres mil personas se dieron cita en Getafe para ver al grupo Ba
rricada. No hubo incidentes, nadie se pasó, las fuerzas del orden se limi
taron a realizar un buen trabajo, la organización controló todo a la per
fección y los jóvenes disfrutaron con este grupo de Pamplona, que como 
hace seis años, disfrutó tocando en nuestra localidad. 

Una vez más ha quedado demostrado que 
cuando las cosas se hacen y preveen de 
una manera adecuada, los resultados son 
óptimos. Si antes del concierto de Barri
cada se hablaba de preocupación por po
sibles incidentes y altercados, trás el reci
tal del grupo pamplonés en Getafe se pue
de decir que el rock y sus seguidores sa
ben lo que se hacen. 

El concierto empezó con la actuación 

del Grupo Delgheto, músicos de la locali
dad, que se encargaron de "calentar" al 
personal que se acercó hasta el polidepor
tivo Magallanes al concierto más anun
ciado en las jornadas precedentes. Ni el 
calor reinante, ni los augurios de los ago
reros; achicaron a los asistentes. 

Todo estaba cuidado al detalle, contri
buyendo a ensalzar el espéctaculo. Se to
maron las mismas medidas que se toman 
en este tipo de actuaciones, no dejando 

nada a la improvisación. No hubo roces, 
no hubo peleas, no hubo disturbios; "sola
mente hubo marcha". 

Si las cervezas aplacaron la sed, los na
varros de Barricada consolidaron su buen 
hacer y alcanzaron el clímax con sus se
guidores y no seguidores. Desde el primer 
acorde hasta el último, incluido los bises, 
el concierto fue trepidante. Tocaron temas 
conocidos. Mostraron parte de su último 

trabajo. Y, sobre todo, conectaron con la 
gente. En sus canciones hay mensajes cla
ros y directos. Su música habla de la ca
lle, de la marginación y de los problemas 
de los jóvenes. 

Algunos componentes del grupo, al 
termino del concierto, entre botellines y 

agua, comentaban con los medios de co
municación su sorpresa ante la campaña 
que se había desatado con los conciertos. 
Negaron que su público fuese agresivo, 

afirmando que la gente que va a sus con
ciertos lo que quiere es pasarlo bien y ol
vidarse durante casi dos horas de los mu
chos problemas que les acechan. 

Pamplona, Bilbao y Madrid; son los 
tres lugares en los que este grupo se siente 
más a gusto. Recordaron la buena acogida 
que tuvieron hace seis años en Getafe, un 
lugar muy similar a otros en los que han 
tocado y al que no dudarían en acudir si 
se requiere su presencia. Su música es ac
cesible, al igual que lo son ellos. 

Cuando las luces ya hacía rato que se 
habían apagado, la organización recogía 
los bartulos y los jóvenes volvían a sus 
casas; los componentes del grupo depar
tían con unos cuantos fans incondiciona
les que les pedían autógrafos o simple
mente les estrechaban la mano. Hablaban 
de los San Fermines, de la gira veraniega 
o de la familia. Mostraban cansancio y
satisfacción a la vez. Del Magallanes al
Hotel, varias horas de sueño y un vuelo a
Pamplona a primera hora de la mañana
era la agenda de Barricada.

Al término del concierto, los asistentes 
encaminaron sus pasos al lugar de donde 
procedían. El ritual había terminado y en 
el rostro del público se notaba el calor y 
los decibelios de una actuación que gustó 
a la gran mayoría. Ni las copas de más de 
algunos espectadores supusieron motivo 
de inquietud. La organización y las fuer
zas del orden realizaron a la perfección su 
trabajo, sin tener que usar argumentos 
más contundentes. Se había previsto el re
greso a Madrid de muchos espectadores 
con autobuses gratuitos, lo que contribuyó 
a lograr una total eficacia. No había tiem

po para más. El lunes estaba a la vuelta de 
la esquina y había que currelar. Barricada 
seguirá dando "caña". Y Getafe demostró 
ser una ciudad preparada para acoger todo 
tipo de acontecimiento multitudinario que 
le pongan. En definitiva se puede decir 
que el rock no va a morir y, que sus segui
dores no estan dispuestos que una serie de 
elementos ajenos a este mundillo; se car

ge una expresión cultural de rabiosa ac
tualidad. ■ 
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Limpieza del Cerro de los Angeles 

-

.1' 

� 

l'l 

; l-
1--,;.l' 

Un trabajo eficaz para atajar 

un deterioro galopante 

A lo largo de cuatro jornadas, distintas delegaciones municipales proce
dieron a la limpieza del considerado centro geográfico nacional. La ma
la educación ambiental y el incivismo de sus moradores han sido las 
causas que han llevado a este enclave a un deterioro alarmante, moti
vando una limpieza a fondo para devolver una imagen casi olvidada. A 
partir de ahora se acentuará la vigilancia y se intentará concienciar a 
sus visitantes de la necesidad de mantenerlo limpio, con el fin de encon
trar un espacio verde y no un desierto. 

Un informe del Deparmento de Medio 

Ambiente, con fecha 21 de Junio, ponía de 

manifiesto la situación de deterioro en que 

se encontraba el Cerro de los Angeles. Ese 
mismo informe indicaba la urgente necesi-

lOGETAFE 

dad de realizar una "labor de choque", con 

el fin de atajar un deterioro alarmante de 

consecuencias imprevisibles. La causa de 

tan lamentable estado radicaba "en la nula 

educación ambiental y actitudes poco cívi-

Escenas como ésta, botes vacíos, restos de 
comida, bolsas de plástico, etc., se repiten 
frecuentemente en el Cerro de Los Angeles. 
Con el tiempo la acumulación de desperdicios 
hace de este paraje un lugar donde no es 
agradable estar. 

cas de sus usuarios que, paradójicamente 

son los mismos que luego se quejan y de

nuncian esta situación". 

Conviene recordar que hace ya algunos 

años, varios técnicos del Ayuntamiento 

elaboraban un informe en el que ya indi

caban la necesidad de tomar medidas co

rrectoras para atajar el deterioro que venían 

sufriendo varios espacios de ocio; entre 

los que se encontraba el Cerro de los An

geles. Esto indica que ya por aquel enton

ces el tema cobraba actualidad y preocu

paba, aunque no se creyó oportuno reali

zar una actuación de choque como la rea

lizada en los primeros días de Julio. 

El trabajo de limpieza del Cerro de los 
Angeles ha abarcado aproximadamente a 

unas 70 hectáreas. Parques y Jardines, 

Servicio de Limpiezas, Señalización y 

Tráfico, Escuela Taller y Deportes han si

do los departamentos que han intervenido 

en las tareas de limpieza del entorno. Han 

sido necesarias 219 jornadas -un día de 

trabajo de un operario- para quitar la in

gente cantidad de vertidos acumulado en 

el enclave. 

Entre 10 y 12 camiones de recogidas 

de basuras se han sacado de este lugar de 

ocio y recreo. Botes, papeles, jeringuillas, 

y un sinfín de residuos se han extraído a 
lo largo de cuatro días de trabajo. El tra

bajo ha consistido en una limpieza gene

ral, reparación de barbacoas (16), instala

ción de 60 contenedores de basura, insta

lación de 70 papeleras, desbroce, retirada 

del mobiliario deteriorado e instalación de 

6 mesas-banco. 

Medidas a adoptar tras la limpieza 

Tras la labor de recogida de residuos, 

se han planteado una serie de medidas 

con el fin de evitar en lo posible un dete

rioro grave. Se pretende emprender cam

pañas divulgativas de concienciación am
biental dirigidas a los usuarios potencia

les. Se señalizarán las distintas zonas del 

Cerro mediante carteles que disuadan de 

prácticas indeseables. 

Se ha procedido, asimismo, al rediseño 

del mobiliario urbano, en especial en lo 

referente a papeleras y contenedores de 

residuos, aumentando su dotación en las 

áreas de barbacoas y merenderos. Tam

bién Se incrementará la limpieza rutinaria, 



Prado Acedinos es un lugar con 
menos residuos en el que los 
actos vándalicos destruyeron el 
85% de las barbacoas y 
mobiliario. 

principalmente en fines de semana. A 
partir de ahora se establecerán tumos de 
vigilancia diurna de la zona durante los 
días de mayor ocupación. 

Otra de las medidas incide en el diseño 
de pantallas acústicas y visuales que ais
len este espacio de la carretera de Anda
lucía. Se ha procedido a adecuar sistemas 
de efluentes, tanto de los vertidos prove
nientes de fuentes públicas como de las 
instalaciones ubicadas en el Cerro. Se 
procederá al enterramiento de los diferen
tes tendidos áereos que cruzan el entorno. 

En otro orden de actuaciones se consi
dera importante mejorar los accesos e in
fraestructuras higiénico-sanitarias, clara
mente insuficientes para el elevado núme
ro de personas que las utilizan. Además, 
cuando se prevean acontecimientos que 
impliquen grandes concentraciones hu
manas ( como en el caso de la pasada Ro
mería Rociera) se intentará diseñar planes 
especiales de protección medio-ambien
tal, que minimizen los diversos impactos 
que generan. 

Señalar en último lugar, que ante las 
circunstancias urbanísticas y sociales que 
concurren en Getafe sería deseable plan
tearse la realización de un "Plan munici
pal de mejora del paisaje urbano", orien
tado a recuperar las calles, plazas y par
ques de nuestra ciudad. 

Prado Acedinos: otro espacio a proteger 

Las 1 O hectáreas que ocupan este otro 
lugar de ocio y esparcimiento de Getafe, 
tampoco se han visto a salvo de la desidia 
de' sus usuarios, ni de los vándalos que 
pululan por la zona. Hace aproximada
mente un mes, este enclave necesitó la ac
tuación del Servicio de Parques y Jardi
nes, así como de la Escuela Taller para re
parar el 85% de las barbacoas y para qui
tar la suciedad acumulada; menor que en 
el Cerro de los Angeles. 

El Prado de Acedinos es otro lugar de recreo para muchos vecinos de Getafe. 

Esta es la imagen que mostraba el Cerro nada más terminar la batida de limpieza. 

Este espacio situado en las afueras de 
Getafe, recibe la visita, sobre todo los fi
nes de semana, de cientos de vecinos de 
los pueblos limítrofes; lo que de alguna 
manera ha contribuido a que su entorno se 
haya visto deteriorado. Cierto es, por otro 
lado, que al ser menor el terreno, su con
trol y limpieza resulta más fácil, dándose 
la circunstancia de que los residuos son 
menores, pero los destrozos han causado 
estragos en las barbacoas y parte del mo
biliario. 

Las medidas emprendidas tanto en el 
Cerro como en el Prado Acedinos van 
destinadas a concienciar a sus usuarios de 
la necesidad de cuidar y proteger lugares 
de ocio y recreo, que de seguir por los 
mismos derroteros pueden verse converti
dos en auténticos eriales en un corto espa
cio de tiempo. No se descarta tampoco 
imponer sanciones a los infractores e incí
vicos, con el fin de preservar pequeños 
pulomones en una zona sur altamente in
dustrializada. · ■
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BREVES 

Fiestas de Perales del Río. Perales

del Río acaba de celebrar sus fiestas en 
honor de la Virgen del Carmen. Durante 

4 días, entre el 12 y el 16 de julio, diver

sas actividades organizadas por la Comi
sión de Festejos del barrio, han puesto la 
nota de color y diversión. Los pasacalles, 
las verbenas, los juegos, los concursos, 
las exposiciones, junto con la elección de 

la Miss y sus Damas de Honor y de la ca
lle mejor engalanada del barrio, han cons

tituido la base de los festejos. ■

Tocó el "gordo" de la lotería. Más
de 600 millones de pesetas han caído en 

Getafe en el gordo de la Lotería Nacional, 
en el sorteo del 29 de junio. Nueve series 
del 26.547, más de 600 millones de pese
tas, fueron repartidos por la Administra
ción nº 1, situada en la calle Madrid. El 

premio, al parecer, ha estado bastante re
partido y es un número fijo en esta Admi
nistración, ya que a él están abonados va
rios aficionados al juego de la lotería. ■

Niños de Chernobil.- Ciento treinta
niños soviéticos, de entre I O y 15 años, 
procedentes de la zona de Chemobil, han 

llegado a Getafe para pasar un mes de va

caciones en nuestro país. Invitados por el 
Movimiento Scout de España, durante 15 
días vivirán con familias españolas en 

Andalucía, Cataluña, Castilla La Mancha, 
Galicia, Madrid, Murcia y La Rioja y 
otros 15 en campamentos de Scout. ■

Nueva cátedra en la Carlos 111. Ma
tilde Fernández, Ministra de Asuntos, y 
Gregorio Peces Barba, rector de la Uni
versidad Carlos III, han firmado un con
venio que permite la creación de una nue

va cátedra que, bajo el nombre de Gu
mersindo Azcárate, se dedicará a la in

vestigación de temas relacionados con el 
bienestar y la política social. 

La cátedra está destinada a hacer traba

jos de investigación en educación, cultura, 
sanidad y sectores sociales, materias éstas 

pertenecientes al ámbito de servicios so

ciales. Tanto la ministra como el rector 
destacaron la importancia de la combina

ción de intereses y aspiraciones de las 2 

instituciones para llegar a la creación de 
esta cátedra y su posterior definición. 

Por otro lado, el Instituto de la Juven
tud ha donado temporalmente 24 obras de 
arte, pinturas y esculturas, realizadas por 
jóvenes artistas entre los años 86, 87 y 88. 
Las obras son el comienzo de un fondo ar

tístico que la Universidad quiere crear. ■
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El Hospital Universitario implanta 

la cita por correo 

El Hospital Universitario de Getafe ha implantado desde el pasado 1 
de julio la cita por correo. Con esta medida se pretende elevar la ca
lidad de la asistencia sanitaria que se presta, así como evitar las lar
gas esperas que se producen en las consultas externas. 

El sistema de cita por correo se introdu
ce una vez producida la primera visita 

del paciente al especialista que es direc
ta. Para la realización de las pruebas si
guientes y tratamientos prolongados el 

paciente recibirá por correo el día y la 
hora en que tendrá que acudir al Hospi

tal. La cita se demorará tan sólo unos 7 

o 10 días.
Esta citación permitirá al facultativo

realizar el historial médico del enfermo 
y estudiar el tratamiento más adecuado. 

Este nuevo procedimiento se comple
tará con la instalación de una red infor

matizada en todos los centros de salud de 

rn 

Getafe y Parla que permitirá la consulta 
y transmisión de datos entre el Hospital 
Universitario y estos centros sanitarios. 

Esta red informatizada evitará las vi
si tas innecesarias al Hospital, pues 
transmitirá con rapidez los historiales 
clínicos. 

Por otra parte desde el 5 de julio fun
ciona a pleno rendimiento el servicio de 
radiología que cuenta con el material de 
alta tecnología más avanzado. Este mate
rial permitirá una investigación más ex
haustiva de los problemas médicos que 

sufren los pacientes a la vez que desarro

llará nuevos métodos de tratamiento. ■

TRANSPORTE PUBLICO 
PARADA! LINEAS 

1 1 HUMANES, LEGANES, GETAFE, 
ALCORCON, LEGANES, GETAFE 

2 1 GETAFE, LEGANES, HUMANES, 
GETAFE, EL BERCIAL 

3 1 SECTOR 3, EMBAJADORES 

4 1 GETAFE, PARLA, GRIÑON, 
GETAFE, PINTO 

PRC>VISIONAL 

5 * 1 GETAFE, EL BERCIAL, GETAFE, 
PARLA, GETAFE, PINTO 

PROVISIONAL 

6 * 1 EL BERCIAL, GETAFE, 
EMBAJADORES, SECTOR 3 

7 1 SECTOR 3, GETAFE 

* 
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debajo del puente 

Paradas de los autobuses en el Hospsital. Como informábamos en nuestra
edición anterior, los autobuses urbanos e interurbanos que prestan servicio en Geta
fe, ya paran en el Hospital. Actualmente se están instalando las marquesinas de las 

paradas en los márgenes de las carreteras. El gráfico que reproducimos en estas pá
ginas indica el lugar en donde están ubicadas las paradas y las líneas a las que co
rresponden. ■



Joaquín Leguina y Pedro Castro, con algunos de los galardonados en la VI edicción de los Premios Getafe Empresarial. 

Asistieron Joaquín Leguina y Pedro Castro 

Se entregaron los premios 

"Getafe Empresarial" 

El pasado 27 de junio se celebró la entre
ga de la V edición de los premios Getafe 
Empresarial. Al acto asistieron el Presi
dente de la Comunidad Autónoma de Ma
drid, Joaquín Leguina, el Alcalde de Ge
tafe, Pedro Castro, así como representan
tes de la vida política y empresarial local. 

Estos premios los concede un jurado 
compuesto por representantes de las Aso
ciaciones Empresariales de los Polígonos 
de San Marcos, Los Angeles y el Rosón, 
además de la Agrupación de Consorcio de 
Getafe y el Gremio de Hostelería. Patro
cinan la entrega el Ayuntamiento de Geta
fe, el Banco Herrero y Getauto con la co-

laboración de la emisora Radio Getafe. 
El premio nacional a la empresa del 

año se le concedió a Dorna, dedicada a la 
promoción deportiva y al espectáculo. El 
premio nacional al empresario del año fue 
para José Luis Aguirre de Reles presiden
te del grupo empresarial ESABE. 

La empresa de la Comunidad de Ma
drid distinguida con el premio autonómi
co fue Casbega, S.A. y el empresario de 
la Comunidad del año fue Benedicto Al
faro del grupo y Fundación Alfaro. 

En el ámbito local se concedieron seis 
premios: Empresa del año Auto Getafe, 
empresario del año, Gregario Gil Arranz 

Organizado por Agrupaciones Socialistas de la zona sur 

Homenaje a Pedro Castro 

Las Agrupaciones Socialistas de la zona 
sur homenajearon al alcalde de Getafe Pe
dro Castro en un acto celebrado el pasado 
26 de julio, en el complejo Euroconfort 
de la carretera de Andalucía. 

Al acto asistieron el Presidente de 
la Federación Socialista Madrileña Jo
sé Acosta y el Secretario General Teó
filo Serrano. En sus intervenciones 
destacaron la figura del alcalde de Ge
tafe y calificaron como un éxito los 

resultados obtenidos en la zona sur. 
Pedro Castro agradeció, la asistencia 

al acto y confesó sentirse emocionado 
por el reconocimiento público que se le 
tributó. La introducción corrió a cargo 
del anterior alcalde de Leganés, Fernan
do Abad. 

Estuvieron presentes asimismo, el 
Consejero de Agricultura y Cooperación. 
Virgilio Cano y el concejal socialista por 
Madrid, José Mª de la Riva. ■ 

de Hiper Getafe, premio a la trayectoria 
en la vida empresarial para Noel Mora de 
zapaterías Noel y Jesús Sacristán del Bar 
Plaza; a la labor y esfuerzo empresarial a 
Alfonso Vázquez de San Marcos Motor y 
María Serrano de Auto Pérez del Sur y el 
premio jóven empresario fue para Tomás 
Martín de TSA Automoción. 

El premio a la mejor institución pú
blica se concedió a la Universidad Car
los III. 

El alcalde Pedro Castro intervino al fi
nal del acto y recordó la situación empre
sarial de Getafe de hace unos años y lo 
comparó con el actual. "Es hora de conju
gar el verbo emprender, es hora de apos
tar por el futuro. Ahora se abre un nuevo 
futuro con el reto del 92. Es un desafío 
que debemos afrontar con ilusión". 

Por su parte Joaquín Leguina felicitó 
a todos los premiados y aseguró que Ge
tafe representa el futuro. "Madrid es mu
cho mejor con iniciativas empresariales" 
concluyó. ■ 

José Acosta hace un expresivo gesto al 
entregarle a Pedro Castro un obsequio. 
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Además de ceder suelo para la construcción de otras dos residencias 

Se ampliará la Residencia 

de la Tercera Edad del Sector 3 

En la última sesión plenaria celebrada en 
el Ayuntamiento de Getafe, se tomaron 
tres importantes acuerdos mediante los 
cuales se cede suelo gratuito al Instituto 
de Servicios Sociales. Esta cesión permi
tirá la construcción de dos nuevas resi
dencias para la tercera edad en Getafe y la 
ampliación de la actual que está situada 
en el Sector Tres. 

Estas cesiones gratuitas son el resulta
do de las conversaciones mantenidas a lo 

largo del año con la dirección del INSER
SO. 

La creciente demanda de estos servi
cios y la densidad de población de un ba
rrio como Juan de la Cierva aconseja la 
ubicación de estas dos nuevas residencias 
en esa zona. 

La primera de ellas, se construiría en la 
Rabia en una parcela de 5.000 m2

• La se
gunda se situaría en la zona del Gurullero,
en una parcela de 10.000 m2

• 

GISA y Petroliber colaborarán en la 
construcción del Centro Local de 'Transportes 

El pasado 26 de junio la empresa pú
blica del Ayuntamiento de Getafe GI
SA y la empresa filial de Repsol Petro
liber firmaron un protocolo mediante el 
cual, ambas empresas rubrican sus in
tenciones de trabajar conjuntamente en 
la construcción del futuro Centro Local 
de Transportes de Getafe. 

Petroliber Distribución, con capital 
100% de Repsol y que tiene experien
cia en la construcción de servicios de 
este tipo, aportará el capital necesario 
para financiar el proyecto y GISA ce
derá el suelo. 

Julián Delgado, Administrador Uni
co de Petroliber declaró al término del · 
acto que consideraba muy interesante 
este tipo de colaboraciones pues supo-
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ne desarrollar un nuevo concepto del 
'servicio de aparcamiento con presta

ciones adicionales. 
Por su parte, Fracisco Hita, Conse

jero Delegado de GISA, afirmó que 
una vez firmado este protocolo, en dos 
o tres meses se habría terminado el di
seño del Centro.

El Centro Local de Transportes, que 
tendrá una superficie de 72.977 m2, 
contará con una zona de aparcamiento 
para vehículos de gran tonelaje, otra 
para vehículos semipesados y otra para 
turismos. Además, dispondrá de salo
nes de recreo, servicios, hotel, cafete
ría, oficina de encargos y comunicacio
nes para hacer la parada de los conduc
tores más agradable. ■

La Delegación de Servicios Sociales 
del Ayuntamiento de Getafe confirma que 
la demanda de residencias de la tercera 
edad es cada vez mayor. El perfil de los 
solicitantes es de personas que necesitan 
asistencia especializada, dada la avanzada 
edad de la mayoría. 

En el mismo Pleno se acordó asimismo 
la ampliación de la residencia de la terce
ra edad del Sector Tres. En la moción se 
argumenta esta ampliación como mejora 
del terreno de esparcimiento de las perso
nas que residen en el Centro. La amplia
ción será de 1.920 m2

• 

Residencia del Sector 3 

La residencia actual del Sector Tres 
tiene una capacidad de 66 residentes. Es
tos cuentan con salas polivalentes, sala de 
rehabilitación, de terapia, bibliotecas, ca
fetería ... además los ancianos residentes 
pueden realizar cursos de encuadernación, 
trabajos normales, gimnasia de manteni
miento, baños geriátricos ... 

Con la ampliación aumentarán también 
los servicios y la capacidad del Centro. La 
directora, Mª del Mar Gómez, nos confir
ma que el número de residentes superaría 
los 100. 

La dirección del INSERSO no ha deci
dido aún el destino de esta ampliación, 
aunque sería deseable que se constituyera 
un modelo asistido, con capacidad para 
40 ó 50 residentes que requieren una aten
ción especial. 

En los años que tiene de vida esta resi
dencia se ha convertido en un lugar idó
neo para la convivencia humanizada 
adaptado a las necesidades de este sector 
de la población y apoyado en un equipo 
profesional. 

Está destinado a pensionistas mayores 
de 65 años que en el momento de su ad
misión pueden autovalerse en el desarro
llo de actividades de la vida diaria pero 
que por circunstancias de índole económi
co, social o familiar no pueden permitirse 
en su residencia habitual. 

Vacaciones para la tercera edad 

Por otra parte en el próximo Pleno se 
incluirá para su aprobación el programa 
de vacaciones para la Tercera Edad. 

Estas vacaciones transcurrirán entre la 
segunda quincena de septiembre y la pri
mera de octubre y podrán disfrutar de 
ellas 220 personas de forma subvencio
nadas y 100 sin subvención. El destino 
será Benidorm, las solicitudes se podrán 
presentar en la primera quincena de sep
tiembre en la Delegación de Servicios
Sociales. 

· 
■ 



"Si quieres vivir bien cuida 

tu estómago también" EL INSALUD INFORMA 

La úlcera de estómago o de duodeno es 
una enfermedad muy frecuente, que suele 
dar síntomas en la época en la que esta
mos, por lo que no está de más hablar algo 
de ella. 

En realidad aún desconocemos mucho 
acerca de su causa y sólo están claros los 
efectos, los síntomas y complicaciones. 
Hay tres factores demostrados que aumen
tan la probabilidad de tener úlcera: la he
rencia, el tabaco y la aspirina. 

En efecto, está bien demostrado que la 
probabilidad es mayor si se pertenece a 
una familia donde haya ulcerosos conoci
dos. En cuanto a los fumadores, padecen 
úlcera con más frecuencia y tienen más 
complicaciones (hemorragia, perforación, 
obstrucción). Además tienen más brotes 
con síntomas que los ulcerosos no fumado
res. 

Igual puede decirse de quienes toman 
aspirina con asiduidad, por lo que los ulce
rosos han de evitar su uso (y en general el 
de cualquier analgésico que no les prescri
ba el médico, ya que muchos contienen as
pirina u otros productos contraindicados). 

Existen otros factores que posiblemente 
influyen, pero están menos estudiados: el 
alcohol (sobre todo si se toma en cantida
des importantes), los antirreumáticos y an
tiinflamatorios, y muchos otros medica
mentos, por lo tanto en el caso de los ulce
rosos, es muy importante que no se tomen 
medicamentos por propia iniciativa. 

La úlcera suele dar síntomas a menudo 
en primavera y otoño, aunque ésto no 
siempre es así. Los síntomas suelen consis
tir en dolor en la boca del estómago, y me
nos a menudo en otros sitios, que suele 
aparecer de noche, despertando a veces al 
enfermo, que calma con la comida y con 
antiácidos (bicarbonato, sal de fruta, etc.), 
y reaparece al cabo de un rato, empeoran
do con comidas pesadas, grasas, ácidos. 
Junto al dolor puede haber ardor de estó

mago, que a menudo asciende hasta la gar
ganta, produciendo una sensación de que
mazón típica. La digestión suele hacerse 
pesada, con sensación de estómago lleno 
durante mucho tiempo, aerofagia (eructos), 
náuseas o vómitos. Todos estos síntomas 
suelen alternar con períodos más o menos 
largos de tranquilidad en los que no se no
tan, o apenas, los síntomas referidos ante
riormente. 

Durante estos períodos de calma, el es
tómago se hace de nuevo tolerante con la 
comida, incluso con las que antes hacían 

daño. Pero esto no significa curación, ya 
que antes o después se vuelve al principio, 
es decir, a un nuevo brote ulceroso. 

Las complicaciones que pueden llevar 
al ulceroso a quirófano son sobre todo tres: 

- La hemorragia que no pueda contro
larse por otros medios o que se repita a 
menudo. 

- La perforación, que precisa interven
ción urgente. 

- La obstrucción del duodeno o de la sa

lida del estómago con vómitos repetidos, 
imposibilidad para alimentarse y a veces, 
deshidrataciones y otros problemas. 

Por esto las úlceras de estómago preci
san de revisiones periódicas por su médico. 

El tratamiento sólo puede ser puesto por 
el médico, pero algunas cosas, quizá a me
nudo las más importantes, dependen del 
enfermo: 

- No fumar porque acentúa los sínto
mas. 

- No beber bebidas alcohólicas, particu
larmente en los periodos con síntomas. 

En los periodos sin síntomas se puede 
tolerar a menudo bebidas de bajo conteni
do en alcohol y siempre pequeña cantidad. 

- No tomar medicamentos no prescritos
por su médico, particularmente aspirina y 
analgésicos. 

- Durante los brotes, comer a menudo y
poco, en lugar de pocas veces y mucho, no 
tomar alimentos ácidos, grasos, picantes o 
con muchas especias, flatulentos como las 
legumbres y determinadas verduras (coles, 
coliflor, brécol, etc.), embutidos, etc. Du
rante el tiempo sin síntomas, no hay otra 
norma mejor que la de no tomar lo que 
siente mal. 

- Tener a mano algún antiácido de uso
corriente, que puede ser prescrito por el 
médico, o adquirido en la farmacia, o sim

plemente sal de fruta o bicarbonato si es 
para usarlo con poca frecuencia, nunca to
marlo conjuntamente con leche, ya que se 
anula inmediatamente el efecto. Se puede 
usar cada vez que duela, y acudir al médi
co si no hay mejoría o si se intensifican los 
síntomas. 

En el caso de la úlcera de estómago, 
acudir a las revisiones que indique el espe
cialista. ■

Centro de Salud Las Margaritas 11 

Don Pedro Castro Vázquez, Alcalde-Presidente 
del Ilmo. Ayuntamiento de Getafe, 

HACE SABER: 

Que durante los días hábiles comprendidos desde el I de junio hasta el 31 de julio 
del presente año, podrá efectuarse en período voluntario el pago del Impuesto sobre 
bienes inmuebles de naturaleza urbana, referido al ejercicio económico del año 1991. 

El pago de los mencionados recibos se podrá realizar en cualquier oficina de Ge
tafe de los Bancos y Cajas que a continuación se relacionan, presentando para ello, 
a efecto de valoración, la documentación enviada al domicilio del contribuyente: 

B. Bilbao-Vizcaya B. Madrid
B. Central B. Natwest March
B. Comercial Español B. Popular
B. Credit y Commerce B. Pastor
B. Español de Credito (Banesto) B. Santander
B. Exterior de España Caja de ·Ahorros y Monte de Piedad de Ma-
Caja Postal drid (Caja Madrid) 
B. Hispano Americano B. Zaragozano
B. Intercont. Español (Bankinter) Caja de Ahorros y Pensiones de Barcelona
B. Fomento (La Caixa) 
B. Comercial

Finalizado el plazo voluntario, si no se hubiese satisfecho la deuda tributaria, se
iniciará el procedimiento de apremio con el recargo del 20% del importe de la deuda. 

Si por algún motivo no le llega la notificación a su domicilio, pase usted por el 
Ayuntamiento, donde se le facilitará un duplicado. 

Para cualquier aclaración, estarnos a disposición de los contribuyentes en los 
Servicios Fiscales del Ayuntamiento. 

Getafe, junio de 199 l 
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El Primer Semestre 

Concluido el primer semestre del año podemos hacer balance 
del trabajo efectuado. 

Publicar lo ya realizado permite a la vez informar sobre las 
posibilidades que los vecinos de Getafe tienen a su disposición 
en el Departamento de Consumo: Información, Reclamaciones, 
Arbitraje e Inspección. 

La Oficina Municipal de Información al Consumidor 
(OMIC) ha recibido 1.614 consultas sobre temas tan variados 
como arrendamientos urbanos, compra de vivienda, compra de 
electrodomésticos, seguros, compra de automóviles, etcétera. 

Las Demandas presentadas en este período han sido 153, 
destacando como sector más reclamado el de reparación de 
electrodomésticos. Aún cuando se mantiene en primer lugar de 
las reclamaciones, la reglamentación de los Servicios de Asis
tencia Técnica (SAT) ha conseguido estabilizar el número de 
demandas en un sector en auge. 

El derecho a un presupuesto previo, a una factura perfecta
mente cumplimentada así como el uso de las Hojas de Recla
maciones, en caso de sufrir un servicio inadecuado, son los 
puntos exigibles por parte de los usuarios de los SAT. 

No es casual que los motivos por los que más se presentan 
demandas en la OMIC sean: 

* Defectos en la prestación de servicios
* Defectos de fabricación
* Facturación
Los ejemplos están en la mente de todos, reparaciones que

no funcionan, productos que nos sirven tarde y mal, facturas 
que no identifican las partes ni los conceptos, dificultando así 
la garantía de los productos y servicios. 

119 reclamaciones han sido resueltas en Getafe, destacando 
que el 52% de los casos han hallado solución favorable a los 
demandantes. 

Como curiosidad añadida podemos informarles que el 51 % 
de las demandas han sido iniciadas por mujeres. Asimismo 
nuestros datos indican que el 86% de los demandantes viven en 
Getafe y el 79% de los reclamados son establecimientos de Ge
tafe. 

El sistema arbitral ha tramitado 18 asuntos de los cuales la 
mitad ha encontrado solución inmediata a través de lo que de
nominamos allanamiento, aceptación, por parte del estableci
miento, de lo reclamado. Se han dictado tres Laudos, resolucio
nes de obligado cumplimiento. ■

Campañas de inspección realizadas 
Rebajas de enero 
Fabricantes de patatas fritas 
Aceite usado para fritura (Con toma de Muestras) 
Carne picada (Con toma de Muestras) 
Arbitraje 
Autoescuelas 
Control de temperatura en aparatos de refrigeración y con

gelación 
Polígonos industriales 
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Sectores más reclamados Nº reclamaciones 
Reparación Electrodomésticos 22 
Muebles 14 
Compra Electrodomésticos 12 
Textil 10 
Hostelería/Restauración 8 
Reparaciones Hogar 7 
Banca 7 
Reparación Automóviles 6 
Piel/Calzado 6 
Alimentación 6 
Compra Vivienda 5 
Compra Automóviles 4 
Suministro Energía Eléctrica 4 
Bus/Taxi 4 
Tintorerías 3 
Agencias de Viaje 3 
Seguros Automóviles 3 

Sectores más consultados Nº 

Vivienda: 431 
Arrendamientos Urbanos 180 
Compra 131 
Propiedad Horizontal 120 

Carnet Manipulador de Alimentos 205 
Automóviles: 

Seguros 38 
Compra 29 
Reparaciones 27 

Electrodomésticos 
Muebles 
Textil/Ropa 
Banca 
Seguros 
Suministro Energía Eléctrica 
Transporte 
Telefónica 
Suministro Agua 
Alimentación 
Reparaciones Hogar 
Suministro Gas 
Hostelería/Restauración 

Causas de reclamación Nº 

Defectos en la Prestación del Servicio 48 
Defectos de Fabricación 39 
Incumplimiento Condiciones de Contrato 11 
Precios/Facturación 29 
Cláusulas abusivas 1 
Publicidad 3 
Otros (Denuncias, 

Información específica, etc.) 

Sistema Arbitral 
Allanamientos 9 
Laudos 3 
No admitidos 3 
Pendientes 3 
Total de Casos A.R.C. 18 

22 

94 

96 
39 
37 
32 
30 
25 
18 
18 
17 
17 
16 
14 
13 

% 
14,3 

9,1 
7,8 
6,5 
5,2 
4,5 
4,5 
3,9 
3,9 
3,9 
3,2 
2,6 
2,6 
2,6 
1,9 
1,9 
1,9 

% 
26,7 

12,7 
5,8 

5,9 
2,4 
2,2 
1,9 
1,8 
1,5 
1,1 
1, 1 
1 
1 

% 
26,1 
25,4 

7,1 
18,9 
0,6 
1,9 

14,3 
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SIAJ informa 

2º CICLO DE LOS CURSOS DE FORMACION 
TÉCNICO PROFESIONAL 

(Consejería de Educación de la CAM): 

A) Usuario de paquetes informáticos
B) Ebanista de banco
C) Acabado de muebles de madera
D) Montadores de muebles de cocina y de oficina
E) Electrónica aplicada al automóvil
F) Técnicos comerciales
G) Metrología y calibración industrial

H) Iniciación al Marketing

Titulación: 
A) Graduado Escolar o EGB
B), C), D) y G) FP II o BUP
E) y F) EGB o FP I
H) Graduado Escolar o EGB

Duración: 
260 a 1000 horas según curso 

Inscripciones: 
Hasta el 31 de julio en Getafe 
CENTRO ERICSON 
e/ Muelle, s/n 

Hasta el 23 de agosto en Madrid 
COMUNIDAD DE MADRID 
e/ Alcalá, 31 8 ª Planta 

Para más información: Dirígete al S.I.A.J. 

O.M.I.C.

PROGRAMA DE FORMACION 
PARA EL COMERCIANTE 

Próximo curso en Getafe: 

"CURSO DE MARKETING 
Y TÉCNICAS DE VENTA" 

Servicio de Información y 
Asesoramiento Juvenil 

SI�]" 
Tel. 6810013. Horario de 10 a 13 

horas y de 17 a 19 horas. 

ALOJAMIENTO PARA JOVENES 
(dos modalidades) 

A) Estudiantes Universitarios.
Para facilitar residencia a los alumnos matricula

dos en la Universidad "Carlos III", se requieren fami
lias residentes en el municipio de Getafe que puedan 
ofrecer alojamiento con las siguientes condiciones: 

- Habitación amplia y luminosa, convenientemente
amueblada para el estudio. 

- Cuarto de baño.
- Posibilidad de realizar alguna de las comidas dia-

rias. 
- Condiciones económicas a convenir.

B) Jóvenes que residan o trabajen en Getafe.
Alquiler: 

- Habitación.
- Piso completo.
Aquellas familias interesadas, podrán dirigirse pa

ra mayor información al: Servicio de Información y 
Asesoramiento Juvenil (S.I.A.J.) e/ Madrid, 71 
289 02 Getafe. Teléfono: 91/681 0013 . 

u 

Fecha de inicio: 9 de septiembre 

Matrícula: 5.000 Ptas. (Curso Sub
vencionado por la Comunidad Au

tónoma de Madrid). 

OPOSICIONES A POLICIA LOCAL 

Y BOMBEROS 

Plazas limitadas, abierto plazo de 
admisión. 

Para más Información del Programa 
e Inscripciones: 

Gabinete de Asesoramiento Técnico 
Comercial del Ayuntamiento 

de Getafe 
e/ Ricardo de la Vega, nº 2 l ª 
Teléfonos: 68 2 74 85 / 11 / 95 

Proximamente en el Ayuntamiento de Getafe 
se va a abrir el plazo de admisión de instancias para cub1ir las si

guientes plazas de funcionarios: 

11 plazas de guardias de la Policía Local. 

3 plazas de bomberos-conductores. 

Las bases de las referidas convocatorias se encuentran expuestas al 
público en el tablón de anuncios del Ayuntamiento de Getafe. 
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Servicios ciudadanos 

SEGURIDAD CIUDADANA 

Policía Municipal e/ Felipe Calleja s/n Tef.: 681.33.62 Urg. 092 
Policía Nacional e/ Churruca s/n Tef.: 695.76.39 Urg. 091 
Protección Civil e/ Felipe Calleja s/n Tef.: 682.19.12 
Bomberos e/ Avda. Ciudades s/n Tef.: 681.29.45 Urg. 696.07.08 

SANIDAD 

Centro Mpal. Salud 
Centro S. Mental 
Centro S. Laboral 

Ambulatorios: 

e/ Hospital S. José 39 Tef.: 681.51.76 
e/ Alvaro Bazán 12 Tef.: 682.30.12 
e/ Felipe Calleja s/n Tef.: 682.29.74 

A. Los Angeles e/ Avda. Angeles 57 Tef.: 695.77.71 
A.P Bercial e/Delfín 6 Tef.: 682.05.91 
C.S. Margaritas e/Madrid 129 Tef.: 695.12.67 
C.S. Ramón y Caja! e/ R. y Caja! s/n Tef.: 695.91.96 
C.S. El Greco e/ Avda. Reyes Cató!. s/n Tef.: 681.75.12 / 95 
C.S. Sector III e/ Avda. Juan C. I s/n Tef.: 682.58.96 
Deleg. Social e/ San Isidro 2 Tef.: 682.56.11 

Ambulancias: 

Cruz Roja 
Puesto de Socorro 
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e/ Leganés Tef.: 695.60.47 
683.66.41 

© A�&[L.
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Farmacias A. Abierto día y noche (cierra de 1,45 a 5)
B. Abierto hasta las 10 de la noche.
C. Abierto hasta las diez de la noche (cierra de 1,45 a 5)
D. Servicio nocturno de 10 de la noche a 9,30 del día siguiente.

Día 16 . Valdemoro, 12 (C) 
Madrid, 111 (B) 
Madrid, 48 (D) 

Día 17 .... Tarragona, 20 (A) 
Salvador, 6 (B) 

Día 18 San Vicente, 13 (C) 
Avda. Ciudades, 54 (B) 

Madrid, 48 (D) 
Día 19. . . .. Brunete, 2 (A) 

Avda. Ciudades, 10 (B) 
Día 20 ........ Madrid, 48 (A) 

Córdoba, 2 (B) 
Día 21 Arboleda, 21 (C) 

Titulcia, 15 (B) 
Madrid, 48 (D) 

Día 22 Granada, 3 (C) 
Gral. Pingarrón, 9 (B) 

Madrid, 48 (D) 
Día 23.. Alonso de Mendoza, 24 (C) 

Plaza Constitución, 10 (B) 
Madrid, 48 (D) 

Día 24 

Día 25 .. 

Día 26 .. 

Día 27. 

Día 28. 

Día 29 .. 

Día 30 

Día 31 

Zaragoza, 12 (A) 
Juan de la Cierva, 36 (B) 

Garcilaso, 42 (C) 
Avda. Angeles, 9 (B) 

Madrid, 48 (D) 
Alicante, 4 (C) 

Pintor Rosales, 2 (B) 
Madrid, 48 (D) 
Salvador, 6 (A) 

Tarragona, 20 (B) 
..... Madrid, 111 (C) 
Valdemoro, 12 (B) 

Madrid, 48 (D) 
San José de Calasanz, 4 (C) 

Avda. España, 48(B) 
Madrid, 48 (D) 
Titulcia, 15 (C) 

Arboleda, 21 (B) 
Madrid, 48 (D) 

Avda. Ciudades, 54 (C) 
San Vicente, 13 (B) 

Madrid, 48 (D) 



(viene de pág. 2)

llegand�medjr entre 4 y 5 centímetros 
de diámetro. 

Multiplicación 
Por medio de semilla en primavera, a 

profundidades no superiores a los 5 
centímetros. Deben sembrarse pronto ya 
que pierde su poder germinativo con 
facilidad. 

Preferencias 
A pesar de no ser muy exigente con la 

composición del terreno, los prefiere 
frescos, sueltos y fértiles y a ser posible 
que no sean secos o que contengan 
yesos. 

Soporta los fríos pero no le gustan las 
heladas tardías. Las exposiciones 
preferiblemente soleadas y en zonas 
resguardadas del viento. 

Utilización 
Son numerosos los aprovechamientos 

o usos que tiene el nogal, además del
fruto seco "la nuez". es muy apreciado
por su valiosísima madera empleada para
la fabricación de muebles de lujo, al
permitir elaborar figuras en relieve por
ser una madera dura, homogénea y fácil
de trabajar: Culatas de armas de fuego,
gran uso en gastronomía, etc.

De la raíz se extrae un zumo que es 
diurético y laxante. Las hojas tienen 
propiedades hipogluceminantes, que en 
forma de infusión la toman los diabéticos 
para disminuir parte del azúcar en la 
sangre. 

La cáscara de nuez contiene un ácido 
que es tónico y estimulante. Además, es 
útil para tratar a través de las hojas, la 
cáscara de nuez y frutos: la inflamación 
de la boca. fiebre, heridas. llagas. úlceras, 
lombrices, ojos, cansancio de pies. entre 
otras muchas aplicaciones. 

Es muy cultivado como frutas en 
huerta], sobre todo en las zonas cálidas. 
siendo poco frecuentes su uso a nivel 
ornamental en !os parques y jardines. 

Experiencias 
E! nogal es sensible a los trasplantes. 

pero en todo caso. deberemos realizarlos 
después de las heladas. 

Localización 
Parque Alhóndiga, junto al camino de 

acceso de la Avda. de la Libertad a la 
antigua Fábrica de Caramelos y Turrón. 

Emilio Ortega Rui; 
Jefe de Parques y Jardine� 

sólo existen cuatro 
nogales en Getafe. 

Todos ellos 

plantados en el 
Parque Alhóndiga. 
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• ti 
M.E.C. Comunidad de Madrid 

ESCUELA OFIC LDE IDIOMAS 

¿Quién puede solicitar plaza? 
- Toda persona mayor de 14 añqs que resida, trab�je o est

este municipio. 
¿Dónde j. cuánd<f se recogen y entregan las instancias? 

Lq_GAR: l. 'B ... �etafe n.º 7, A�qa. de las Fuerzas Armadas, s/n.
- FECHA: Del 2- al 10 de septiembre de 1991. 
- HORARIO: De 17.00 a 19,00 fi'. 

6Qué doculn;!_ntación_)úty que presentqf,
-- ' Certificado· de empadronamiento en el murii'cipio de Getafe. 

Tittllación académica (graduado escolar, bac'fiillerato, forma
ción profesional o universitaria}: 
Declaración·•ae Hacienda del año f990, 

Publicación de listas1de admitidos l 
- l�•�e septiemb;e de 1991. Segú� criterios de admisión que se ex

pond_rán en il centro donde se' entregan las instancias.
Plazo,de reclamacion 
- 19, 20 y 23 de septiembre.
Plazo de matrícula 
- Del 24 de septiembre al 4 de octubre de

Rafael Cafio Rufo 
Concejal de Educación 




